

■ Sigue lucha contra minería ilegal

“Los farallones de Cali no se tocan”



Foto: Diario Occidente

MEDIO AMBIENTE

Domingo 25 de Junio, 2023

Luego de los hechos ocurridos la semana pasada en el Parque Nacional Natural Farallones, en los que fueron retenidos y posteriormente liberados 30 miembros del Ejército por personas que practican la minería ilegal, la gobernadora del Valle, Clara Luz Roldán, rechazó a través de su cuenta de Twitter estos actos de violencia y enfatizó que “Los farallones de Cali no se tocan”.

La mandataria manifestó que “le pido a la fuerza pública y al Ministro de Defensa, Iván_Velásquez, ni un paso atrás. Vamos a continuar recuperando todos los Farallones de Cali”.

Así mismo le pidió a la Defensoría del Pueblo y a la Procuraduría General de la Nación “acompañar y apoyar las mesas de diálogo con la comunidad. Pero los farallones no se tocan”.

Roldán indicó que “lamento mucho que una persona haya fallecido, me preocupa que se siga secuestrando al personal de la fuerza pública y me indigna que se esté depredando el patrimonio biodiverso de los vallecaucanos”.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[En video: Mujer enfrentó y detuvo a ladrón armado en Cali](#)



[¿Cómo saber si me están haciendo brujería?](#)



[Homicida de 14 años capturado por las autoridades de Cali](#)



[Miles de personas se manifestaron en contra de las reformas del Gobierno de Petro](#)



Enfatizó que “con la comunidad dialogamos en busca de soluciones, pero a los mineros ilegales que usan mercurio, que deforestan y contaminan el agua no podemos negociar nada, lo que están cometiendo es un delito y la fuerza pública debe llevarlos a la justicia”.

Por su parte, Nasly Vidales, secretaria de Ambiente del Valle dijo que “bajo el liderazgo de nuestra gobernadora Clara Luz Roldán hemos realizado acciones de fortalecimiento de gobernanza ambiental y apoyo a la comunidad en eventos sociales y ambientales con la comunidad de Peñas Blancas”.

La funcionaria agregó que “nuestra gobernadora les ha cumplido a los Vallecaucanos, y desde la secretaría de ambiente nuestro compromiso fue iniciar implementaciones de acciones tendientes a la recuperación de áreas degradadas por la minería ilegal, hoy promovemos gobernanza ambiental en los farallones”.

El secretario de Convivencia, Camilo Murcia, enfatizó que “desde inicio de mandato de Clara Luz Roldán hemos luchado de manera frontal en contra de la minería ilegal en los Farallones, cada día llegan más personas de otras zonas del país a seguir extrayendo, dañando la tierra, desplazando especies y contaminando agua. Por ello, nuestros soldados y policías están haciendo una labor única, que no es otra que proteger a los farallones”.

El funcionario dijo que “lamentamos profundamente cualquier muerte, cualquier acto de violencia; debemos encontrar los caminos para proteger los recursos naturales que no tienen precio para generaciones futuras, por tanto no podemos perder esta lucha por proteger el parque Farallones, no podemos permitir que ultrajen los recursos naturales y que se envenene el agua, se ponga en riesgo la subsistencia de las generaciones futuras”.

Agregó que “toda la institucionalidad seguirá volcada en este objetivo, proteger el medioambiente es fundamental e inaplazable”.

Agradeció a la fuerza pública y la Defensoría y Procuraduría por el acompañamiento en esta difícil situación y al Ejército y la Fiscalía por su determinación y salvaguarda de los Derechos Humanos en medio de la confusa y difícil situación vivida en el sector de Pichindé en Cali.

Lucha frontal

Las autoridades del Valle han mantenido acciones conjuntas para combatir la minería ilegal en los Farallones de Cali.

Precisamente, y antes que se dieran los hechos ocurridos en Pichindé, las autoridades habían presentado un balance en el que habían anunciado al menos once capturas y la destrucción de múltiples elementos para la explotación ambiental y minería ilegal en el Parque Natural los Farallones.

“Con Policía y Ejército Nacional se han hecho diferentes actividades en lo que corresponde a la extracción ilícita de materiales, específicamente, dando captura a algunas personas que se han dedicado a esta actividad ilegal, así como de los diferentes elementos que se utilizan para la extracción ilícita de materiales como lo son pentolita, armas de fuego y mercurio”, señaló al respecto el secretario de Convivencia y Seguridad departamental, Camilo Murcia Lozano.

El comandante de Policía Metropolitana de Cali, general José Daniel Gualdrón, sostuvo que la intención es seguir afectando estas economías ilegales que impactan a la ciudadanía y al ambiente. “Logramos unos resultados contundentes con la intervención de once unidades mineras, catorce motores

destruidos, dos motobombas destruidas, dos motores generadores de aire inhabilitados, ocho taladros industriales destruidos y tres plantas eléctricas destruidas”, reportó el oficial.

Las acciones en materia de orden público se complementan con el apoyo a emprendimientos y negocios verdes que sustituyan la extracción minera y el fortalecimiento a los procesos comunitarios con jornadas de atención integral que realiza la Secretaría de Ambiente del Valle, dependencia que también lideró acciones de descolmatación y evacuación de alrededor de 700 kilos de residuos de minería ilegal en el Alto del Buey a mediados de abril.

“Pronto tendremos nuestro Plan Minero-Ambiental, con el cual estamos buscando legalizar, formalizar y facilitar el aprovechamiento sostenible de la minería en el departamento, convirtiéndonos en el primer departamento que va a tener este documento por ordenanza, y que, por supuesto, será modelo a nivel nacional”, recalcó Nasly Fernanda Vidales, secretaria de Ambiente del Valle.

En los Farallones de Cali se mantienen activos ocho socavones para lo cual las autoridades diseñan acciones que permitan evitar que estas actividades ilegales se robustezcan.

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

OTRAS NOTICIAS

Valle, un paraíso biodiverso para visitar

Además de los Parques Nacionales Naturales que tiene el Valle del Cau...

Programe encuentro con la naturaleza en vacaciones

Con el inicio de la temporada de vacaciones de mitad de año mucho...

Cali busca frenar disposición inadecuada de RCD

En Cali diariamente se producen aproximadamente 2.100 toneladas d...
